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«Мы — за мир. И песню 

эту пронесем, друзья, по 
свету. Пусть она в серд
цах людей звучит...». Се
годня песня мира звучит 
особенно четко и призыв
но: подхватывайте ее, ста
новитесь под ее знамена 
все, кому дорого чистое 
небо. В общий хор влива
ются голоса студентов, 
преподавателей, сотрудни
ков нашего института. 
Их слово — тоже в под
держку мира: «Мы не
политики, мы — будущие 
инженеры, и мы хотим 
жить и работать под мир
ным небом. Мы не пре
кратим нашу борьбу, не 
допустим, чтобы наше по
коление на планете Земля 
стало последним!».

«За мир только слова
ми не голосуют!» — эту 
строчку из письма сту
денток строительного ф а
культета к премьер-мини
стру Великобритании Тэт
чер можно поставить де
визом ко всей работе, ко
торая проводится в нашем 
институте по укреплению 
мира. 27.000 рублей, пе< 
речисленных в Советский 
фонд мира в этом году, 
говорят сами за себя. Эго 
деньги, заработанные на 
субботниках, ярмарках 
солидарности, в сельхоз- 
II стройотрядах, премии. 
Группа Рт-531 радиотех
нического факультета всю

премию — 450 рублей — 
за победу в социалистиче
ском соревновании между 
комсомольскими группа
ми института перечислила 
в Фонд мира.

Коллективным членом 
Фонда стали девушки 
ССО «Электра»: ими еж е
годно отчисляются зара
ботанные средства для 
сохранения безопасности 
людей.

Личное участие каждо
го в движении за предот
вращение военной агрес-. 
сии — вот что сегодня 
главное. На этом строит

работу комитет комсомо
ла УГІИ, член комиссии 
содействия Советскому 
фонду мира Нина Нечае
ва, активист молодежной 
секции областного коми
тета защиты мира Антон 
Терещенко и многие дру
гие. Но суть не только в 
том, что человек вносит 
денежный вклад, участ
вует в манифестациях и 
митингах, подписывает 
обращения, собирает воз
звания. Это, бесспорно, 
важно. Но мы не должны 
забывать и о другом: все 
это воспитывает человека

политически.
Доброй традицией ста

ли рейсы мира, проводи
мые в третьем семестре 
отрядами проводников 
УПИ. Деньги, зарабо
танные во время таких 
рейсов, перечисляются в 
Фонд мира. Митинги со
лидарности, манифиста- 
ции в поддержку воззва
ний против войны — еще 
одна форма участия мо
лодежи в борьбе за мир. 
«Я голосую за мир!» — 
так называлась кампания 
сбора подписей. 1152 
гражданина Свердловска 
подписали обращение, на
правленное президенту 
СШ А Р. Рейгану.

Все громче звучат го
лоса советских студентов 
в борьбе за мир.

Стало традицией
Твой голос — решаю

щий. От тебя лично зави
сит: быть войне или ми
ру. Бездействие — пре
ступно. Так девушки ССО 
«Электра» восприняли 
свою ответственность за 
судьбы мира, и с 1982  
года регулярно отчисля
ют часть своей зарплаты 
в Фонд мира. Только не 
думайте, что это ошиб
ка — слово «зарплата». 
Отряд взял на себя забо
ту о работе гардероба на 
радиотехническом фа
культете. Дежурит от и 
до: с октября по май, все 
два учебных семестра. И 
каждый год, в конце ок
тября, во время всемир
ной акции — недели 
борьбы за разоружение— 
становится на вахту мира.

140 рублей было пере
числено и в этом году.

Хотите знать портрет 
типичного бойца «Элект
ры»? Это человек разно
сторонних интересов, ув
лекающийся, активно лю
бит поработать в самых 
разных секторах, — все 
ей интересно. Если ей 
сказать: «Это надо сде
лать для отряда», — сде
лает все, что нужно, ото
двинув на время самые 
срочные дела. Конечно 
же, большая любительни
ца песен: веселых, лири
ческих, гражданственных 
и просто хороших — чтоб 
за душу брали. Очень 
много приходится ей 
учиться и как студентке

радиофака (там в смысле 
учебы, как известно, не 
мед) и как бойцу «Элект
ры». Отряд весьма дей
ственно включился в кон
курс «Учиться без тро
ек» и в этом году занял 
первое место в институте 
среди ССО, участвую
щих в этом соревновании.

Хотелось бы напомнить 
еще одну славную стра
ницу в летописи этого, 
одного из старейших де
вичьих отрядов нашей 
области (год организа
ции — 1969). В 1977 го
ду «Электра» вместе с 
ССО «Товарищ» (УрГУ) 
стали зачинателями си
стемы управления качест
вом в областном студен
ческом отряде (СУПРА- 
С). Они тогда реставри
ровали портик главного 
корпуса УІІИ. Работа их 
была оценена высоко.

Много помогала «Элек
тра» вместе с ССО «Ве
га» и научно - производ
ственному отряду радио
фака «Алгоритм».

И если бы, вдруг, по
явилась у стройотрядов 
мода на девизы, нет сом
нения, что на эмблеме 
«Электры» было бы на
чертано: «Мы отвечаем
за все». И никто бы не 
оспорил это изречение— 
девушки подтвердили его 
своими делами.

Отряд — коллективный 
член Советского фонда 
мира.

Ю. ОЛО.
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По бригадному 
подряду

В 1983 году в Сверд
ловском студенческом от
ряде проводников «Экс
пресс» впервые была оп
робована бригадная фор
ма организации труда. В 
этом году шесть студен
ческих бригад работало на 
единый наряд с оплатой 
труда по коэффициенту 
трудового участия, в том 
числе и наша бригада. 
Успехи — налицо.

В первый месяц рабо
ты у нас был проведен 
месячник по технике без
опасности. Результат — 
отсутствие травматизма, 
нарушений ТБ. Второй 
месяц рабочего периода 
был объявлен месячни
ком по культуре обслу
живания пассажиров. Ос
новными направления
ми — создание комфор
табельности в поездах, 
повышение общей культу
ры обслуживания пасса
жиров.

Каждый рейс — это 
новая тематика, новое 
оформление вагонов: но
вые викторины, уголки.

Были и трудности. Не
редко сталкивались с ха
латным и неуважитель
ным отношением к сту
дентам - проводникам со 
стороны работников кон
торы обслуживания пасса
жиров СвердлЬвской же
лезной дороги: белье по
рой выдавали сырое, а 
иной раз и такого не хва

тало; вагоны — не подго
товлены... Да еще и от
махиваются: чего, мол,
вам надо — крыша есть, 
колеса крутятся — до 
едете.

Но несмотря ни на что 
паши бойцы всегда встре
чали пассажиров с улыб
кой, .каждый старался 
создать в вагоне уют. На
шим девчонкам это уда
лось. Подтверждением — 
десятки благодарностей 
пассажиров.

Н. КАЛУГИНА, 
командир «Россияны».

«Нет!»— войне
Постоянно действую

щему конкурсу антивоен
ных сценариев и художе
ственных программ, кото
рый проводят свердлов
ское отделение Всероссий
ского театрального обще
ства и областной Комитет 
защиты мира, исполни
лось пять лет.

За эти годы для учас
тия в конкурсе были ре
комендованы десятки про
грамм. Победителями

вышли пятнадцать. Это 
художественная самодея
тельность Обуховского до
ма отдыха, Ирбитского 
райотдела культуры, сту
денческих отрядов «Н еж
ность», «Гианея», «Грей», 
«Ю веняс», «Веста», «Ге
фест», «Аленка», «Уран» 
Уральского политехниче
ского института, «Синиль- 
га», «Веснянки» — педа
гогического, «Грин», «А л
легро» СИНХа,

«Ш турм» — горного.
К пятилетию конкурса 

создана небольшая ин
формационная выставка, 
успех которой подтверж
дает верность найденной 
формы работы. Она де

монстрировалась на VII 
областном семинаре по ор
ганизации и проведению 
театрализованных празд
ников и представлений к 
40-летию Победы. Высо
кую оценку ей дали гости 
семинара из Новосибир
ска, Перми. Комитет ком
сомола УПИ включил вы
ставку в программу слета 
студенческих отрядов ин
ститута.

Сейчас начался прием 
сценариев на 1985 год.

А. ТЕРЕЩЕНКО.

19 ноября — День 
ракетных войск и артиллерии

+  Празднуется этот день ежегодно — 19 ноября. 
Установленный в годы войны День артиллерии озна
меновал признание огромных заслуг воинов-артиллери- 
стов в Великой Отечественной войне. С 1964 года этот 
праздник отмечается как День ракетных войск и артил
лерии. В изменении названия праздника отразились ка* 
чественные преобразования в Вооруженных Силах 
СССР. Основой их боевой мощи стало ракетно-ядерное 
оружие. Появился новый вид Вооруженных Сил 
Ракетные войска стратегического назначения.

В ходе войны советская артиллерия возросла в пять 
раз, шло непрерывное качественное ее совершенствова
ние. Реактивная артиллерия начала свой путь 14 июля 
1941 года, когда батарея реактивных установок под 
командованием И. А. Флерова нанесла мощный огне
вой удар по скоплению вражеских сил в Орше. К 
1945 году ее удельный вес в артиллерии составлял 
13— 14 процентов.

За сравнительно короткий срок ракетные войска стра
тегического назначения превратились в надежный мо
гучий ядерный щит Родины. Они оснащены самыми со
вершенными ракетными комплексами. Могучее оружие 
находится в надежных руках ракетчиков и артиллери- 
стов.

Фото ТАСС



ТО РО П ЛИ ВЫ Е К А Б 
ЛУЧКИ ломают нежную 
кромку льдинок, что ус
пели вырасти за ночь в 
осенних лужицах студго
родка. Второкурсница 
Оля торопится на пер
вую лекцию. Опаздывать 
ей — не к лицу, Оля 
Шагина — профгрупорг 
Хт-259г

...13 ноября в прошлом 
году собрались своей 
группой в общёжитии. 
Девчонки торты напекли, 
вкусные получились, хоть 
и не в домашних духов
ках постряпаны. Повспо
минали „несладкую жизнь 
в Большом Белоносове, 
порадовались, что колхоз
ный сентябрь выдержали 
все двадцать пять, гово-. 
рили о планах, мечтали о 
той жизни, на пороге ко
торой стояли. Весели
лись, пили чай. Было 
уютно и радостно среди 
друзей. Так и стали счи
тать 13 ноября днем рож
дения Хт-259. И вот 
группе год. Об этом празд
нике • думает сейчас 
Оля. Надо что-нибудь ин

тересное предложить, 
чтоб запомнилась дата.

...По-прежнему в груп
пе 25 студентов. Но 
глаза Оли тускнеют — 
состав группы не преж 
ний. Отчислили Олю Ги
леву. За  неуспеваемость 
отчислили, но профорг 
считает, что та могла бы 
учиться, поддержи во
время, убеди ■ ее девчон
ки (Ольга плохо сдала 
первую сессию, вторую 
тоже начала с неудов, а 
там уж  и охота учиться 
пропала, не стало уве
ренности в себе). Срав- 
нодушничали — так счи
тает профгрупорг. И ей 
за себя неловко, ведь вни
мание к людям —- основа 
■хорошей ее работы, а ра
ботать Оля хочет именно 
хорошо.

...В группе — ра
дость. У Наташи Ламбет 
ровой родился ребенок. 
Больш ая радость для 
всех, а для Оли еще и 
хлопоты. Надо узнать, 
куда идти, где оформлять 
документы на еж емесяч
ное пособие молодой ма
ме, чтобы меньше личного

времени потратить, Ната
ше ведь трудно — и 
учится, и за малышом 
смотрит.

Привычны Оле заботы 
профгрупорга, все-таки 
второй год работает! Зна
ет, кто чем болен, чтобы 
в санаторий - профилак
торий направить студен
та; у кого трудное мате
риальное положение, что
бы матпомощь попробо
вать выписать; кто в пер
вую очередь должен быть 
поселен в общежитие; 
кто плохо учится и мно
го пропускает, чтобы 
проследить потом ,отрабо
тал ли свои прогулы не
радивый студент...

Конечно, и для строй
отряда время остается. 
Не зря же она мечтала 
попасть в «Нежность». 
Это лето было сплошным 
праздником для Оли. Она 
работала вместе с «не
женками» штукатуром в 
селе Русско-Потамское. 
Хоть и была бойцом 
ССО первый год, нович
ком себя не чувствовала, 
да и кругом девчонки из 
группы — восемь из три

дцати. И пусть в отряде 
люди подбираются с об
щими интересами, в груп
пе, считает Оля, должно 
быть так же интересно и 
работать, и отдыхать.

Пролетело лето, и 
опять прошлогодние забо
ты... Учеба, конечно, ос
новное время отнимает. 
Но даются науки Оле 
легко. За две прошедшие 
сессии троек не было, пя
терки, конечно, есть. 
Н ельзя ей учиться хуже. 
Так сказать, положение 
обязывает... да и буду
щ ая специальность — хи
мическая технология био
логических активных сое
динений — требует от 
студента крепких, хоро
ших, основательных зна
ний. Это ведь то же самое, 
что и фармакология, как 
и у ее мамы. Из-за эТой 
специальности Оля в свой 
Челябинский политехни
ческий не стала поступать 
(в ЧПИ такой нет), при
ехала сюда, в Сверд
ловск...

Хт-259 дала Оле зада
ние: достать для группы 
путевку на турбазу. Что-

н е с п о к о й н о е  п о р у ч е н и е бы отдохнуть деиск вме- ком студентов...
сте. И поэтому проф- . А. СУРНИНА.
групорг спешит в проф- На снимке: О. Шагина.

— Как вы относитесь к 
политике США?

— Ну, осуждаю...
— А американский 

флаг на ваших джинсах?
В ответ — пожатие 

плечами.
— А вы надели бы 

джинсы со свастикой?
— Нет, конечно. А при 

чем тут свастика?
По заданию Центра по 

изучению общественного 
мнения молодежи и контр- 
пропаганде при Свердлов
ском обкоме ВЛКСМ мы 
задали ряд вопросов тем 
из наших сверстников- 
свердловчан, на чьей 
одежде видели американ
ский флаг. «Монтайа» за
интересовала нас потому, 
что именно эта фирма на
шивает на выпускаемые 
ею джинсы американские 
флажки, и потом, хотя со
ветские торгующие орга
низации никаких коммер
ческих связей с этой фир
мой не поддерживают, они 
появляются на наших ули
цах — казалось, бы, ма
ленькие, незаметные. Зна
чит, если этот флажок — 
все нормально. Вот свас
тика — дело другое. Но 
так ли это?

Вспомним тридцатые 
годы. По словам Георгия 
Димитрова, германский 
фашизм выступал «как 
ударный Кулак междуна
родной контрреволюции... 
как защитник крестового 
похода против Советского 
Союза». Именно поэто
му свастика символизиро
вала не только национал- 
социалистическую партию 
и германское государство,

но и империализм в це
лом.

Это вчера. Сегодня 
главная ставка империа
лизма в борьбе за выжи
вание — США. А значит, 
их флаг и герб из симво
лов государства тоже пе
реросли в очередной сим
вол буржуазного строя в 
целом.

Совсем недавно админи
страция США одобрила 
директиву о проведении 
массовых облав, арестов 
«противников националь
ной ^безопасности». <

Хатынь и Сонгми. Мы 
уже привыкли ставить эти 
два слова рядом и не раз
делять их из-за того, что 
в Хатыни в детей стрелял 
«истинный ариец», а в 
Сонгми — «стопроцент
ный американец».

Один класс у власти, 
одна политика! А разные 
символы — это лишь раз
ные вывески на одном и 
тем же- И то, что «Монта
на», выпускающая сегод
ня «стопроцентные» джин
сы, поставляла в годы 
второй мировой войны об
мундирование для гитле
ровских армий — отнюдь 
не случайность.

Итак, % американский 
флаг и свастика имеют 
единое классовое содер
жание. Но «носить на се
бе» флаг считается впол
не допустимым. Не зна
чит ли это, что у таких 
людей и к свастике отно
шение не классовое, а чис
то эмоциональное? Но 
ведь эмоциональное не
приятие свастики сложи
лось после того, как под

этим знаком было уничто
жено 50 миллионов чело
век, в том числе — 20
миллионов наших соотече
ственников. Значит, для 
того, чтобьі начать нена
видеть преступления, тво
римые под американским 
флагом, нужно дождаться, 
пока американский импе
риализм истребит столько 
же? Не слишком ли доро
гая цена за прозрение?

— Имеет ли американ
ский флаг какое-то отно
шение к вашей жизни? — 
ставился очередной во
прос перед обладателями 
«Монтаны». Ответом бы
ло:

— Нет, не имеет.
Советский танкер «Лу

ганск» был взорван у по
бережья Никарагуа аме
риканской миной. Афган
ские душманы стреляют 
из оружия, сделанного в 
США. А джинсы с фла
гом в ходу...

Выход обычно видится 
в одном: надо наладить
выпуск своих высококаче
ственных товаров. Но, 
останавливаясь на этом, 
не поддерживаем ли мы 
тем самым потребитель
ское отношение к своей 
стране и не забываем ли 
о главном — о мировоз
зрении? Качество потре
бительских товаров — 
именно этот единственный 
критерий оценки общест
венного іістроя называет 
нам буржуазная идеолс! 
гия. По словам француз
ского социолога . Ж. Эл
люля, сила пропаганды, 
состоящей в демонстра
ции потребительских то

варов и, называемой еще 
социологической, состоит 
в том, что «человек усва
ивает такие критерии не
произвольно, как будто 
он выбрал их себе сам».

.-. Парк имени Маяков- 
скогр. Молодая женщина 
в вельветовых брюках 
фирмы «Монтана». Рядом  
муж и двое малышей.

— Американский флаг? 
Просто наклейка, вот и

товарной».
— Да, ношу джинсы с 

флагом, неужели это кого- 
то шокирует?

— Смотря кого. В 
Свердловске иностранных 
студентов немного, а в 
Москве или Симферополе 
вы вполне можете встре
тить парня из Ливана, ко
торому флаг на ваших 
джинсах напомнит амери
канский линкор, стреляв-

+  МОДА И ПОЛИТИКА

первый взгляд так оно и 
есть:

— На флаг не обраща
ем внимания...

— Мне все равно... — 
слышали мы от обладате
лей «Монтаны».

Но не прикрывается 
ли подчас этим бездумьем 
осознаннее потребитель-

Обмундирование 
от фирмы «Уіонтана»

все...
Не сегодня— завтра сы

новья обратят внимание 
на флажок над карманом 
маминых «вельветок».

— Мам, а это что?
Вряд ли мама будет им 

рассказывать об амери
канской политике. И пер
вой в жизни, а значит, и 
самой стойкой, самой яр
кой информацией о США 
(читай — империализме) 
для них будет то, что Аме
рика — это место, где 
сделаны красивые мами
ны брюки.

Именно такие приемы 
воздействия на сознание 
называются идеологиче
скими диверсиями. Цель 
этой диверсии — заме
нить классовую оценку 
окружающего мира «пром

ший по его деревне. Как, 
по-вашему, что он может 
о вас4 подумать?

— Так что же, спары
вать, что ли, эти флаги с 
джинсов?

— Кубинцы спарыва
ют.

«Нас, кубинских сту
дентов, поражает то, что 
ваши ребята носят джин
сы с флагом Соединен
ных Штатов, — сказала 
студентка Казахского по
литехнического института 
Исабель Янес Кастро на 
встрече с членами интер
клуба Новосибирского уни
верситета. — Мы пони
маем, что это — без
думье. Оно-то нас и пора
жает».

Итак, кубинцы объяс
няют это бездумьем. На

ство, при котором пре
стиж вещи оценивается 
куда выше, чем подвиг 
всех, кто сражался и сра
жается с империализ
мом — и воевавших в 
Испании интербригадов- 
цев, и погибших в Вели
кой Отечественной, и со
ветских моряков, достав
лявших грузы во Вьетнам 
под американскими бомба
ми, и тех,, кто выполняет 
свой интернациональный 
долг сегодня в Афганиста
не... Предательство памя
ти погибших и идеалов 
сражающихся ровестни- 
ков... Русских, вьетнамцев, 
сальвадорцев', чилийцев... 
Нужны ли еще коммента-, 
рии!

«На смену!»,
26  октября 1984 г.

17 н о яб р я  -  М еж дународны й ден ь студен тов
5 мая 1945 года. Этот 

день навсегда останется в 
истории чехословацкой 
столицы. Именно тогда 
началось знаменитое
Пражское восстание. От
ряды рабочих под шкваль
ным огнем гитлеровцев 
пошли в последний бой 
за свою свободу. На сле
дующий день вперед дви
нулись танковые армии 
1-го Украинского фронта, 
а еще через пять дней 
Прага, измученная кош
маром гитлеровской окку
пации, вздохнула, нако
нец, свободно.

А через год с неболь
шим молодые ребята, ко
торые совсем недавно 
пробивали себе путь по

этим же улицам граната
ми и автоматными очере
дями, приехали в Прагу 
на Всемирный конгресс 
студентов. Он открылся 
6  августа 1946 года, и 
именно там родилась ор
ганизация, которая объе
диняет десятки тысяч
юношей и девушек, про
грессивных студентов из 
многих стран мира, — 
Международный союз сту
дентов.

Как же создавался
союз, с чего начинал он 
свою деятельность? Об 
©том рассказывает пред
седатель Всенародного 
комитета болгаро - совет
ской дружбы Начо Папа- 
эов. Он 38  лет тому

назад участвовал в учре
дительном конгрессем с с .

— Вторая * мировая 
война принесла миллионы 
ж ертв, огромные разру
шения. Поэтому идея 
прочного мира, необходи
мости взаимопонимания 
объединяла всех собрав
шихся на том, самом пер
вом конгрессе союза, — 
вспоминает товарищ Па- 
пазов. — Перед отъез
дом и Прагу нашу деле
гацию принял Георгий 
Димитров. Он не пожа
лел времени, чтобы объ
яснить нам значение 
единства студенческой мо
лодежи в борьбе за луч
шее будущее планеты.

В первый день работы 
Конгресса нас приветство
вал товарищ Клемент Гот
вальд. Он призвал объеди
нить усилия всей студен
ческой молодежи в борь
бе за прочный мир, спра
ведливость, националь
ное освобождение, иско
ренение фашизма на 
земле.

Да, те парни, что мно
го лет тому назад собра
лись в исстрадавшейся 
іПраге, хорошо знали, 
что такое война. Они не 
могли ’ смириться с 
мыслью о том, что подоб
ное может повториться 
еще раз, они не хотели, 
чтобы через ужас крова

вой бойни прошли их де
ти, внуки. Но они пре
красно понимали, что 
юность планеты должна 
быть едина в этой борь
бе — только тогда можно 
будет остановить тех, кто 
надеется принести новые 
миллионы человеческих 
жизней в жертву военно- 
промышленному комплек
су империализма.

К тому времени уже 
была создана Всемирная 
федерация демократиче
ской молодежи, и М ежду
народный союз студентов, 
появившийся на свет в 
послевоенной Праге, стал 
ее полноправным членом. 
Он рос, набирал силу.

Всего через шесть лет 
после создания МСС объ
единял в своих рядах уже 
89 национальных сту
денческих организаций и 
выступал от имени 6  
миллионов студентов из 
72 стран мира. А на пос
ледний — 14-й по сче
ту — конгресс союза в 
Софии съехались пред
ставители 178 междуна
родных, региональных и 
национальных студенче
ских организаций из 116 
стран мира! На протяж е
нии вот уже почти четы
рех десятилетий союз 
прогрессивного студенче
ства планеты остается ве
рен благородным целям — 
предотвращению войны, 
установлению мира и 
дружбы между народами.-



+  Прошлый учебный год для Лены Аземіии ока
зался очень напряженным. , Все-таки первый курс. 
К тому же ее выбрали комсоргом группы, о которой 
на химико-технологическом факультете заговорили 
сразу оке после «колхоза». Эта группа первого кур
са стала лучшей на факультете по итогам уборки 
урожая.

Фото Э. Маликова, фотохроника УПИ.

+  ОПП

ДУМАТЬ У Ж Е СЕЙЧАС
«Добиваться, чтобы 

каждый студент-прак
тикант принимал актив, 
ное участие не менее 
чем в двух разделах 
общественно - производ
ственной практики: 
агитационно - пропа
гандистская или орга
низационная (по выбо
ру) работа и познава
тельная. Секретарям 
комитетов комсомола 
факультетов осуществ
лять контроль за ходом 
ОПР через кураторов и 
комсоргов групп прак
тикантов».

(Из решения бюро
комитета ВЛКСМ 

института).

В этом году на прак
тике было более четы
рех тысяч студентов 
УПИ. Как показали 
результаты практики, 
все факультеты выпол
нили требование об ут
верждении комсоргов 
в группах, состоящих 
не менее чем из трех 
человек. Возросло ко
личество студентов, вы
полнивших два из трех 
заданий по обществен
но - политической рабо
те. Однако на Рт и Мт 
студентов, выполнив
ших только одно зада
ние, стало больше. У '

радистов заметно сни
зилось и участие в аги
тационной работе. В 
том году, например, 
на радиотехническом 
факультете было про
читано 527 лекций (468 
студентами), а в этом 
году — 350 (287 сту
дентами). А ведь имен
но агитационно - про
пагандистская работа 
является главным по
казателем активной 
жизненной позиции сту
дента.

За  халатное отноше
ние к своим обязанно
стям в . подготовитель
ный период был объяв
лен выговор С. Олей
никовой. (Тс), А. Куз
нецову (Рт), И. Бого
молову (Эт), О. Князе
вой (Тэ). Явно заинте
ресованное отношение 
к работе проявили от
ветственные за ОПР
В. Конева (Мт), О. Бе
лоусова (Иэ), И. Агее
ва (Хт).

В летние месяцы бы
ла проведена проверка 
участия наших студен
тов в общественной 
жизни ряда предприя
тий. На НТМК, УЗТМ , 
ПО «Уралхимпласт» в 
качестве комсомоль
ской работы давались 
поручения, не совпада

ющие с договорными 
обязательствами. Про
верка дневников прак
тики студентов, рабо
тавших на кафедрах в 
институте, выявила 
формальный характер 
выданных заданий. Так, 
на Рт, Тэ в трех из пя
ти подписанных днев
ников задание по ОПР 
отсутствует вовсе, 
оценка работы студен
та дается самая общая. 
Основным недостатком 
в проведении ОПР, как 
отмечают и сами ком
сомольцы, является 
формальная помощь 
комсоргам со стороны 
руководителей групп.

Как положительное 
необходимо отметить 
усиление профориента
ционной работы на Мм 
(172 секции), Иэ (79-), 
Хт (61). Комитеты 
комсомола предприятий 
отмечают неоценимую 
помощь студентов- 
практикантов в прове
дении субботников, ра
боте ДНД. За  актив
ную общественно-поли
тическую работу Почет
ной грамотой были на
граждены студенты 
группы Хт-340.

Думать о предстоя
щей ОПР необходимо 
уже сейчас. В первую

очередь комитетам 
BJIKCM факультетов 
необходимо со всей 
серьезностью подойти 
к выбору ответствен
ных за ОПР, назна
чать студентов не 
младше третьекурсни
ков, проводить их ин
структорами в состав 
факультетских коми
тетов комсомола. Мно
го положительного дает 
также подготовка к про
ведению ОПР на пред
дипломной практике, 
учет и анализ недо
статков прошлого года. 
Поможет в работе «Па
мятка комсоргу по ор
ганизации и -проведе
нию общественно - по
литической работы в 
период производствен
ной - практики», подго
товленная сектором 
ОПР комитета ВЛКСМ 
института.

ОПР должна стать 
одной из главных забот 
комсомольских органи
заций факультетов.

Л. КОРОТКОВА, 
ответственная за ОПР 

комитета ВЛКСМ 
УПИ.

+  ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ТРЕБУ ЕТС Я  ПОМОЩ Ь
С некоторых пор 

все чаще слышишь: об
щежитие — это твой 
второй дом. Но всегда 
ли живущие в нем 
чувствуют себя, как до
ма?

Если побывать в мо
лодежно - рабочем об
щежитии института, 
то можно убедиться в 
обратном. Условия, в 
которых живет рабо
чая молодежь, очень 
далеки от настоящих 
домашних и даже от 
тех, какие существуют 
в студенческих кор
пусах.

При входе в обще
житие обращаешь вни
мание на то, что нет 
вывески - названия. Вот 
и гадай — кому при
надлежит корпус. То 
ли студентам - метал
лургам, то ли работаю
щей молодежи инсти
тута? Благо, что есть 
адрес: Комсомольская, 
68/9.

Вахты как таковой в 
общежитии нет. Вахте

ра можно видеть толь
ко с 8  утра до 17 ча
сов вечера. В осталь
ное время двери кор
пуса открыты для 
всех, кто пожелает. Но 
и в то время, когда 
есть вахтер, нет опасе
ний, что тебя могут ос
тановить и потребовать 
пропуск. Можно смело 
проходить и проводить, 
выносить что угодно из 
корпуса.

Уже при этих обсто
ятельствах возникает 
вопрос: какой же здесь 
может быть порядок? 
А порядка и впрямь 
нет. На первом этаже 
в коридоре не ред
кость для жильцов 
«море». Плохо рабо
тает канализационная 
система. И до этого нет 
никому никакого дела. 
Нет условий для стир
ки белья — приходит
ся стирать прямо в 
умывальнике. Душ в 
общежитии отсутству
ет: возведены для него 
лишь стены. -Возмож

но, когда-нибудь и бу
дет. Только вот когда? 
Кухни не обфрудованы: 
раковины того и гляди 
отвалятся под напдром 
воды, электроплиты 
практически не рабо
тают.

Очень беспокоит во
прос о почте. Перио
дическую печать, а ино
гда и письма, извеще
ния получить в целости 
и вовремя не удается. 
Нужны почтовые ящи
ки.

А что же жильцы? 
Некоторые рукой мах
нули на все это, живя 
одной мыслью: быстрей 
бы лето, быстрей из 
этого «болота». Другие 
стараются обжиться, 
приспособиться к таким 
незавидным условиям. 
Плотника и сантехника 
здесь совсем не ви
дать. Вот и не стихает 
шум — стук топора, 
молотка. Двери подго
няют, рамы ремонтиру
ют. Приходится пока 
делать все самим и к

тому же на личные 
средства. Но это в 
тех комнатах, где про
живают ребята. А  как 
же обстоят дела, где 
живут девушки?

Стучимся в одну из 
комнат. Нам открыва
ют, приглашают войти. 
Комната аккуратно уб
рана, на стенах множе
ство плакатов и рисун
ков.

— Что, коллекцио
нируете?

— Нет, — говорит 
одна из девушек, — 
просто закрываем дыр
ки.

Правда, не лучший 
метод заделывания ды
рок?

Обращаем внимание 
на работающую элек
троплитку.

— А без нее нель
зя! — вступает в раз
говор другая девуш
ка. — Замфзнуть мож
но, батареи не греют 
совсем или очень пло
хо. Да и посмотрите, 
какое у нас окно: стек
ло разбито, рама ссох
лась. Вот и приходит

ся Делыми днями элек
троплитку жечь. А  что, 
лучше мерзнуть?

Конечно, при таком 
обогреве здесь недале
ко и до пожара. Кто же 
будет виноват и нести 
ответственность в этом 
случае: жильцы обще
жития, комендант или 
администрация инсти
тута?

Таких комнат мно
го. И об этом хорошо 
известно администра
ции института. Но до 
сих пор не приняты ни
какие меры. Неужели 
так трудно было вы
полнить ремонт здесь в 
летнее время? Ведь 
молодежно-рабочее об
щежитие насчитывает 
всего 5 0  комнат.

Совсем недавно на
чал работу совет рабо
чего общежития. Но 
уже в начале своего 
пути встретил большие 
затруднения, так как 
нет поддержки со сто
роны администрации 
студгородка и институ
та. Понятно, что при 
таких условиях очень 
трудно организовать 
какие-либо мероприя
тия среди жильцов. Не

зря среди них бытует 
термин «увязли, как в 
болоте». И они по-свое
му правы.

Все это не только 
мешает нормально 
жить, но и нормально 
трудиться на своих ра
бочих местах. Без пре
увеличения можно ска
зать, что здесь во мно
гом кроется причина 
текучести кадров.

Без твердой под
держки и помощи со 
стороны администра
ции института жиль
цы общежития не смо
гут улучшить условия 
быта, сделать уютным 
свой дом. Прошло уже 
больше трех месяцев с 
тех пор, как образова
лось молодежно-рабо
чее общежитие, и уже 
пора призадуматься: 
как, наконец, разре
шить все эти проблемы, 
как помочь активу кор
пуса? Ведь путь от об
щежития к дому — не
легкий путь. Сам по 
себе он не сократится.

С. СОЛОВЬЕВ, 
зам. секретаря 
бюро ВЛКСМ 

ОиСИ.

+  ВНОШУ ПРЕДЛОЖ ЕНИЕ

Ч то б ы  н е бы ло  н ар у ш ен и й
Существует такая 

проблема — невежест
во бойцов ССО в во
просах нормирования и 
оплаты труда на строи
тельстве. Бывает, что 
и мастера, и прорабы, 
пользуясь тем, что не
которые командиры
ССО весьма некомпе
тентны в «кухне» офор. 
мления нарядов, закры 
вают их так, как им 
удобно. Не учитывают, 
например, большой
объем вспомогатель
ных работ (земляных, 
подносок и т. п.) или, 
наоборот, завышают 
его. Параграфы единых

норм и расценок (ЕН и 
Р), применение различ
ных коэффициентов 
позволяют при незна
нии строительного про
изводства различное их 
толкование.

Значительно реже, 
но все-таки иногда про
исходит и обсчет заказ
чика. Такой случай 
возможен, если ССО 
работает непосредст
венно у генподрядчика, 
у которого нет квали
фицированного прора
ба. При оформлении 
наряда командир при
меняет самые высокие* 
расценки, по окончании

работ несет заказчику 
на подпись документы, 
тот хватается за голо
ву и, тем не менее, 
подписывает. И коман
дира отряда винить 
здесь нельзя. П арагра
фы ЕН и Р  применены 
неправильно не умыш
ленно, а по незнанию.

Бывает, конечно, что 
во главе отряда стано
вится человек, пришед- 

^ ш и й  со стройки, рабо
т а в ш и й  даже прорабом. 

Но такое — редкость. 
В основном, команди
ром ССО становится 
боец, который раньше 

- не сталкивался с за

крытием и оформлени
ем нарядов. Пока та
кой командир наберет
ся необходимого опы
та — наделает много 
ошибок. А тут уже и 
срок руководства от
рядом истек.

Для того, чтобы пре
дотвратить подобные 
нежелательные явле
ния, штаб труда Хт ор
ганизовал специаль
ную консультацию для 
командиров строитель
ных отрядов своего фа
культета. При помощи 
квалифицирован н о г о 
специалиста было со
ставлено пособие по 
пользованию ЕН и Р  
и оформлению наря
дов.

Кроме того, в летний 
период были проведе

ны проверки нормиро
вания и оплаты труда 
ССО в стройорганиза- 
циях. ССО «Славина» и 
«Нежность» работали в 
селе Большой Турыш 
Красноуфимского рай
она и селе Русский 
Потам Ачитского рай
она. У «Славяны» осо
бых претензий к орга
низации ПМК-470 не 
было, а мелкие тут же 
были рассмотрены и 
удовлетворены. А в 
«Нежности» вскрыты 
серьезные нарушения 
со стороны СУ-1 Пер
воуральска. В частно
сти, через месяц после 
начала работ еще не 
был оформлен и выдан 
аккордный наряд.
Калькуляция трудоза
трат была составлена

неквалифицирова н н о. 
Все эти недостатки бы
ли устранены вовремя.

Ш таб труда . Хт 
предлагает использо
вать свой опыт рабо
ты штабу труда инсти
тута. Конкретно: в
летний период при зо
нальных штабах орга
низовать проверочные 
комиссии по вопросам 
нормирования и опла
ты ССО с привлечени
ем специалистов-нор- 
мировщиков. В подго
товительный период 
обратить особое вни
мание на учебу коман
диров ССО по этим во
просам

А. ЕЛШИН, 
член штаба 

труда Хт, 
Хт-527.
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+  ДЛ Я  ВАС, ПЕРВОКУРСНИКИ!

Как работать с книгой
О том, как работать с 

книгой, словарем, газетой, 
журналом, о типах запи
сей, о составлении планов, 
тезисов, конспектов, реф е
ратов , и т. п., читатели 
найдут материал в книге 
Г. Г. Гецова «Работа с 
книгой: рациональные при
емы», М., Книга, 1984. В 
другой книге этого же ав

тора «Учиться работать с 
политической литерату
рой» (М., Московский ра
бочий, 1979) первокурс
ники узнают о рациональ
ных приемах и методах 
работы над книгой. Эта 
работа Г. Г. Гецова отме
чена дипломом II степени 
и денежной премией на 
XVI Всесоюзном конкур

се на лучшее произведе
ние ' научно-популярной 
литературы.

Рекомендации о том, 
как ориентироваться в 
общественно - политиче
ской литературе, даны в 
методичке «Как самостоя
тельно изучать политиче
скую книгу» (М. Политиз
дат, 1982). Издание подго

Заметки с туристской тропы
После напряженной 

туристской недели необхо
димо хорошо отдохнуть. 
Можйо пойти в театр или 
включить телевизор. А я 
сажусь в электричку и еду 
за город. В выходные дни 
на склонах Гронского, в 
районе Чертова" Городища 
или на*Волчихе можно 
встретить немало * знако
мых — любителей актив
ного отдыха из нашего 
института. 2 0  октября 
все они съехались на 
осенний турслет. П разд
ник туристов УПИ горячо 
любят в Свердловске. И 
последний слет вновь под
твердил это. Он собрал 
несколько сотен участни
ков и гостей в живопис
нейших местах Среднего 
Урала — на болотах в се
ми километрах от станции 
Палкино. Спортивная эс
тафета, в которой приня
ли участие команды почти 
всех факультетов, включа
ла в себя пять этапов.

— Как обычно, в про
грамму соревнований во
шли пеший, лыжный и 
горный этапы, а также 
спортивное ориентирова
ние, — рассказал предсе
датель турклуба, главный 
судья соревнований С. М. 
Битюков. — Приятно от-

товлено редакцией ж урна
ла «Политическое самооб
разование».

Одно из руководств по 
методике чтения — бро
шюра С. И. Поварина 
«Как читать книги» (М. 
1974 г.) есть в нашей ин
ститутской библиотеке. 
Автор книги — крупный 
специалист в области ло
гики. Книга впервые изда
на еще в 1924 году, но не 
потеряла своей актуально
сти, ценности и в наши 
Дни.

Большую помощь пер
вокурсникам окажет бро
шюра «В помощь студен
там младших курсов», из
данная в УПИ в 1981 ГО
ДУ.

Отдел общественно- 
политической литера
туры (пятый учебный 
корпус) предлагает перво
курсникам посетить книж
ные выставки: «Учись чи
тать, учись конспектиро
вать», «Основная учебная 
литература по обществен
ным наукам».

К первоисточникам, 
учебной литературе в чи
тальном зале организо
ван открытый доступ. По
мощь в подборе литерату
ры окажут алфавитный и 
систематический каталоги 
и систематическая карто
тека статей, помещенных 
в газетах и журналах за 
последние пять — десять 
лет.

М. КРАЮШКИНА, 
библиограф.

метить, что все участники 
доказали свою готов
ность к самым сложным 
испытаниям, продемон
стрировав высокий уро
вень техники преодоления 
препятствий и умение ока
зывать медицинскую по
мощь.

Любопытно было наблю
дать за прохождением 
водного этаіпа, впервые 
включенного в программу 
слета по просьбе турсек- 
ции радиотехнического 
факультета. Игорь Шеле- 
метьев, ее председатель, 
считает, что «каждый сту
дент обязательно дол
жен уметь читать и пла
вать», но, к сожалению, 
на Исети установился тон
кий ледовый покров, что 
заставило проходить этот 
этап не в байдарках, а те
оретически.

Победителем соревно
ваний стала команда теп- 
лофака, на втором — 
физтех, на третьем — хи
мико-технологический ф а
культет. Досадно, что. не
смотря на высокий уро
вень подготовки, в число 
призеров не вошли метал
лурги.

Как всегда, в програм
ме слета, кроме спортив
ных соревнований, был 
большой концерт турис- 
ской песни. Зрители горя
чо благодарили В. Б е
лякова, В. Овчинникова 
и многих других самодея
тельных авторов.

К сожалению, слет за
канчивается очень быстро, 
в рюкзаки аккуратно уло
жены карабины, верев
ки и почетные грамоты. 
Но работа турклуба УПИ 
не прекращ ается ни на 
день. Впереди — новые 
походы. До встречи на 
туристской тропеі

С. ЛЕДОРУБ.

НА СНИМКАХ Т. Ко
пыловой: победитель —
команда теплофака; все 
выше и выше!

мИНУВШИМ летом 
спортклуб УПИ 
осуществил научно

спортивную экспедицию на 
Корякское нагорье. В ее 
программу входили: спор
тивное путешествие пятой 
категории сложности и 
выполнение специального 
геологического задания. 
В состав участников были 
включены сотрудники и 
студенты УПИ Сергей Би
тюков, Сергей Симаков, 
Павел Чечулин, аспирант 
ВНИИМТа Борис Добро
вольский, Андрей Хлепе- 
тин, водитель автобуса 
Александр Корж и сле
сарь из Горячего Ключа 
Александр Твердый.

Основные задачи спор
тивного похода состояли в 
дальнейшем' изучении ту
ристских возможностей’ 
этого крайне удаленного 
района страны. Начало 
посещений Корякского на
горья, , расположенного 
между Камчаткой и Чу
коткой, туристами отно
сится к 1973 году, когда 
наши земляки прошли 
маршрут из поселка Ачай- 
ваям через Олюторский 
хребет и бухту Павла, б  
следующем году сразу не
сколько групп из разных 
городов страны устреми
лись к сердцу Корякско
го нагорья — горе Ледя
ная. Одним из них — кам
чатским туристам удалось 
совершить восхождение 
на вершину.

С тех пор около 25  
групп и экспедиций по
сетили этот район. Глав
ное внимание всех прико
вывает, как правило, го
ра Ледяная и ее окрест

ности. Лишь единицы групп 
выходят через Олютрр- 
ский хребет к Тихому 
океану. Нам хотелось объ
единить такие достопри
мечательные места на
горья, как центральный 

-горный узел в хребте 
Укэлаят во главе с Ледя
ной, мощный массив оле-

ЦЕЛЬ - ОКЕЙН
денения в верховьях реки 
Ватыны и, наконец, вы
ход к тихоокеанскому по
бережью, через горы. По
лучился гиганский кило
метраж — 484  км. По
сле досрочного знакомст
ва с океаном во время 
недельного ожидания лет
ной погоды в Корфе же
сткий график движения 
уплотнился еще сильнее. 
Маршрут был пройден за 
22 дня.

ГОРА Ледяная обыч 
но сплошь закры
та облаками. Ког

да увидали гору впервые, 
мощный ее купол исчезал 
в светлом облаке. Одна
ко по мере нашего приб
лижения гора стала сбра
сывать с себя ажурное 
покрывало и в утро вос
хождения предстала пе
ред нами во всей своей 
первозданной красоте кам
ня и льда.

По крутому леднику в 
обход небольшой скаль
ной вершины, а затем по 
мелкой осыпи поднялись 
на перевал Комсомоль-' 
ский. Дальнейший подъ
ем по широкому ребру был 
прост. На вершине Ко
рякского нагорья сложен 
маленький тур, лежит 
молоток, ледовый крюк и 
флаг. Все нагорье перед 
нами! На небе — ни об
лачка. Высшая точка рай
она имеет относительно 
небольшую высоту — 
2562 м, но не следует 
думать, что Корякское 
нагорье скопление по
логих холмов. Это — гор
ная сторона, пики вершин, 
долинные ледники, проз
рачные озера, шумные во
допады, крутые осыпи и 
отвесные стены придают 
вид сурового высокогорья.

Большинство восходи-

ХРОНИКА +  ХРОНИКА +  ХРОНИКА +  ХРОНИКА +  ХРОНИКА  +  ХРОНИКА  +  ХРОНИКА +  ХРОНИКА +  ХРОНИКА

Всем отрядом
Давно мы — бойцы

ССО «Аэлита» хотели по̂  
сетить исторические ме
ста нашей области, по
больше узнать о прошлом

родного города. И вот в 
одно воскресное утро мы 
начали путешествовать. 
Выходные дни посвящ а
ли знакомству с музеями, 
картинными галереями, 
выставками. Всего посе-

С  народным 
артистом МНР

. встретились в ДК УПИ
О. ДЮКОВА, монгольские студенты, 

боец ССО. Пурэвдорж приезжал на

тили 50 исторических 
мест. А недавно на слете 
ССО УПИ наш отряд на
градили значками «Моя 
Родина — СССР».

празднование 50-летия 
Уральской государствен
ной консерватории, кото
рую он закончил в 1960  
году, а сейчас работает 
солистом в театре.

Д. БАЛДАН.

телейна Ледяную спуска
ется вниз по пути подъе
ма. Мы же с перевала 
Комсомольский по чрез
вычайно крутой подвиж
ной осыпи спустились в 
долину Чигайваяма. Это 
сократило наш путь, а 
кроме того, мы увидели 
здесь фантастические 
снежные мосты, создан
ные упорным трудом ве
сенних лавин и леднико
вой воды, и ближе позна
комились с корякской фа
уной, в первую очередь с 
ее косолапыми представи
телями.

Мощный массив оледе
нения в верховьях Ваты
ны венчается горой Лед
никовая. Предыдущие по
корители были здесь во
семь лет назад, наша жг- - 
записка в туре пролежаѴ  
ла... 40 минут: следом за 
нами поднялась группа 
камчатских туристов.

На пути к океану при
рода устроила нам серь
езные препятствия — глу
бокие броды, топкие бо
лота, дождь на несколько 
дней, и наконец, двадца
тикилометровая долина 
Аниваяма. Эта река, пере
секающая Олюторский хре
бет, местами течет в глу
боком мрачном кпйьоне. 
Стволы деревьев причуд
ливо переплетаются, об
разуя заслон всем, кто 
пытаётся выйти к океа
ну. Спускаемся к берегу 
реки — здесь еще труд
нее. Каньоны чередуются 
с участками непроходимой 
ивы — чозении, нависа
ющей над водой, словно 
животные, пришедшие на 
водопой. Только к вечеру 
находим узкую извилистую 
протоку и крадемся по 
ней к нашей цели то по 
колено, то по пояс в воде.

...И вот мы огибаем9 
Горелую сопку. Впереди 
уже слышен шум посел
ка. Чуть грустно прощать
ся с далекой и еще недав
но загадочной стороной. 
Впрочем, впереди йовые 
километры, вершины и 
встречи.

Н. РУНДКВИСТ, 
руководитель 

экспедиции.

+  ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ

В с е -о  командировках
— Кто разрешает 

командировки?
В соответствии с 

постановлением Сове
та Министров СССР 
от 17.01.80 №  46 и
Инструкцией «О слу
жебных командировках 
в пределах СССР» от
15.02.80 №  30 ко-

' мандировка работников 
. разреш ается руково

дителями предприятий, 
учреждений, организа
ций.

— Каков порядок

разрешения команди
ровок в Москву?

— Командировки ра
ботников предприятий, 
учреждений, организа
ций разреш аю тся руко
водителями предприя
тий, учреждений, орга
низаций, независимо от 
места командирования, 
в то?л числе и в Моск
ву. При командирова
нии в вышестоящую 
организацию в порядке 
подчиненности требует
ся письменное разре

шение руководителя 
вышестоящей органи
зации (п. 2 Инструкции 
о служебных коман
дировках в пределах 
СССР от 15.02.80 
№  30).

— Как оплачивают
ся транспортные расхо
ды работнику, исполь
зующему очередной от
пуск непосредственно 
после командировки?

— В том случае, ес
ли с разреш ения адми
нистрации работник

после выполнения зада
ния по командировке, 
не возвращ аясь к месту 
постоянного ж итель
ства, получает очеред
ной отпуск и выезжает 
к месту его использо
вания, транспортные 
расходы ему возмещ а
ются только за проезд 
в командировку (см. 
§ 70 примечания и ст. 
116 КЗоТ РСФ С Р).

— Как производится 
оплата командирован
ному работнику проез
да при отсутствии про
ездных документов?

— В отдельных слу
чаях, с разреш ения ру
ководителя учрежде

ния, командированно
му работнику при не
представлении проезд-' 
ных документов опла
чивается минимальная 
стоимость проезда ме
жду местом постоянной 
работы и местом ко
мандировки.

При пользовании воз
душным транспортом 
в указанных случаях 
стоимость проезда воз
мещается при представ
лении справки, выдан
ной аэропортом назна
чения на основании 
д#иных отрывного та
лона проданного граж
данам авиабилета 
(п. 15 Инструкции

Минфина СССР, Гое- 
комтруда СССР и 
ВЦСПС о служебных 
командировках в пре
делах СССР от
15.02.80 №  30).

— Могут ли направ
ляться в командировки 
преподаватели в период 
творческого отпуска?

— Преподаватели, 
находящиеся в творче
ском отпуске для за
вершения диссертации, 
права на служебные ко
мандировки за счет 
учебных заведений не 
имеют.

Л. ГОРБУНОВА, 
начальник юротдела 
MB и ССО РСФСР.


